

Protokoll der Monatsversammlung vom 2. Dezember 2024

Präsident:	Hans Preisig
Beginn:	14.35 Uhr Restaurant Bundesbahn Basel
Anwesend:	36 Mitglieder
Entschuldigt:	Alfred Hoffmann, Heinz Häring, Claudia Furrer, Sepp Kälin, Rosetta Wolf, Hanspeter Brogli, Hansjörg Wenzlinger, Christian Kirchmeier, Robert Müller, Helen Jordan.
Protokoll:	Das Protokoll vom 4. November 2024 wird einstimmig angenommen.
Mutationen:	Eintritte: Keine. Austritte: Heinz Wyss, Reinach BL, Alexander Büttler, Oberdorf BL Todesfall: Keine Spenden: Keine
Geburtstags-Jubilare im Dezember 2024:	Peter Dettwyler, 75 Marie-Louise Müller, 80 Heinrich Heckendorn, 80
Vereinsjubilare im Dezember 2024:	Ernst Magdics, 25 Jahre Trudi Wüest, 20 Jahre Erika Cousin, 20 Jahre
Total Mitglieder am 1. Dezember 2024:	294

Mitteilungen von Hans Preisig:

Leider sind die bestellten syndicom-Kalender noch nicht eingetroffen.

Das Büro von syndicom im Gewerkschaftshaus Basel bleibt weiterhin im Betrieb.

Mit dem Präsidiumswechsel wurde ein grösserer Veränderungsprozess angestossen. Ziele davon: syndicom bleibt eigenständig, unabhängig, innovativ und reduziert die Komplexität der Strukturen. Was zusätzlich nicht verpasst werden darf: GAV-Politik/GAV-Entwicklung und

sehr wichtig die Mitgliederentwicklung bei den Aktiven.

Bei den Spesen gibt es in Zukunft kein Sitzungsgeld mehr dafür eine Jahrespauschale welche versteuert werden muss. Bekanntlich hat das Steueramt Bern das bisherigen Spesenreglement nicht mehr anerkannt, deshalb musste eine neue Regelung gefunden werden.

Bei der Briefpost wird wieder einmal ein neues Konzept ausprobiert welches sich AY nennt. Die A-Post wird jeden Tag zugestellt, die B-Post nur jeden zweiten Tag. Man erhofft sich davon, dass die grosse Überzeit beim Zustellpersonal abgebaut werden kann.

Der Zentralvorstand hat den Gesamtarbeitsvertrag Skyguide provisorisch ratifiziert.

Die geplanten Verhandlungsrunden zum neuen GAV der Grafischen Industrie sind abgeschlossen, die Verhandlungsdelegationen haben eine Einigung erzielt.

Viele Pensionskassen sind inzwischen finanziell solide aufgestellt. Seit der Umbruchphase im Jahr 2022 klettern die Deckungsgrade der Kassen nach oben. Per Ende 2023 hatten bereits 43% der privatrechtlichen Kassen einen Deckungsgrad von >115%.

Nach Jahren von Abwehrkämpfen stehen arbeitnehmerseitige Stiftungsrätinnen und Stiftungsräte in den Pensionskassen vor neuen Herausforderungen. Nebst der Verteidigung von guten technischen Parametern, müssen sie nun die finanziellen Mittel nachhaltig an die aktiven Versicherten sowie Rentenbeziehenden verteilen.

Mitteilungen von Paul Zurlinden:

Mitteilungen vom Wander- und Reiseleiter Othmar Trösch

Louis vertritt Othmar Trösch und verliest den Wanderbericht.

An der Wanderung vom November nahmen, trotz eher schlechter Witterung, 17 Personen teil. Der Heimweg nach dem Z`Vieri war dann allerdings infolge des hohen Schneefalles für Einige etwas mühsam.

Verschiedenes:

Andreas Rechsteiner besuchte Jakob Hauri und Peter Isidor.

Hans Preisig hatte telefonischen Kontakt mit Hans Hellmüller und Erhard Häring.

Nächste Versammlung: 06. Januar 2025

Schluss der Versammlung: 15:25 Uhr

Der Protokoll-Führer: Walter von Euw